

MOUVEMENT POUR  
LA RENAISSANCE  
DU CAMEROUN



CAMEROON  
RENAISSANCE  
MOVEMENT

AUTORISATION MINATD N°000221 DU 25 JUILLET 2008/ LETTRE MINATD N°0002249/LMINATD/DAP/SDE/STP DU 02 AOÛT 2012

## COMMUNIQUÉ SUR LE SORT DES COMMERÇANTS ANGLOPHONES DE LA GARE ROUTIÈRE D'ETOUDI EN DÉTRESSE

Par un Communiqué daté du 30 juin 2023, Monsieur le Maire de la Ville de Yaoundé a invité les commerçants et transporteurs exerçant sur le site de l'ancienne Gare routière d'Etoudi, à libérer les lieux au plus tard le 10 juillet 2023. Cette date avait été précédée par un premier délai initial fixé au 23 juin 2023.

Le Mouvement pour la Renaissance du Cameroun (MRC) a pris connaissance dudit Communiqué ainsi que de l'état de détresse dans lequel cette situation a plongé les commerçants et transporteurs concernés, qui se trouvent être issus majoritairement des régions anglophones du pays.

Dans le programme de campagne de son candidat à la présidentielle du 07 octobre 2018, le MRC plaçait l'aménagement du territoire et de nos villes au coeur de ses préoccupations, et faisait état à cet égard d'un projet intitulé : "Bâtir une capitale". C'est dire combien le MRC comprend et encourage chaleureusement l'ambition de modernisation de notre capitale dont est porteuse l'exécutif municipal de la Ville de Yaoundé.

Cependant, le MRC appelle les autorités de la Ville, au premier rang desquelles Monsieur le Maire, à être attentives et sensibles à la situation particulière des populations concernées par la mesure de déguerpissement. Il s'agit, en effet, de plus de 150 commerçants essentiellement des populations anglophones dont la plupart sont et/ou accueillent des personnes déplacées originaires des régions du Nord-Ouest et du Sud-Ouest ravagées par un conflit armé qui dure depuis bientôt 7 ans.

C'est pourquoi le MRC en appelle à l'humanisme des autorités municipales dans le règlement de cette situation, en les exhortant à trouver un terrain d'entente avec les compatriotes concernés. La Ville de Yaoundé pourrait par exemple leur donner un autre délai de rigueur conséquent pour leur déguerpissement, afin de leur permettre d'amortir une bonne partie des investissements qu'ils ont réalisés, notamment pour la reconstruction de leurs boutiques sur le site en question.

Leur relocalisation dans le chantier abandonné et totalement insalubre du marché d'Etoudi, non seulement leur fait perdre leur clientèle, mais les expose à l'insécurité des agresseurs de tous acabit.

Le MRC invite donc les autorités de la Ville à garder l'esprit de dialogue déjà perceptible à travers le report de la date initiale de déguerpissement dans la gestion de ce dossier délicat au point humanitaire.

Fait à Yaoundé le 16 juillet 2023

Le Président National

Maurice KAMTO